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DURANGO, DGO.
Con la próxima entrega de

créditos que prepara Toño Ochoa,
habrá alcanzado tres mil apoyos
financieros de una meta de seis
mil en el primer año de
administración, que contrastan
con los tres mil 700 otorgados en
los tres años del gobierno
anterior. 

Este 19 de mayo se hará la
segunda emisión de los créditos,
a través de la Dirección de
Fomento Económico, informó su
titular, Valeria Gutiérrez Velasco.

Por ello, los beneficiarios
además recibirán un taller de
capacitación en materia
financiera, previo a la entrega de
los créditos, así como la asesoría
permanente para que consoliden
sus negocios, confirmó.

Celebró que con el cheque
número tres mil en manos de
emprendedores locales, estará a
la mitad de lograr los seis mil que
se planteó en el primer año de
gobierno, para potenciar la
reactivación de la economía
duranguense.

Con el impulso de Toño Ochoa, más
emprendedores salen adelante

DURANGO, DGO.

Un total de 187 importantes
proyectos de obra serán votados
por la gran familia duranguense
el próximo 21 de mayo, en el que
compiten propuestas como un
Gimnasio Municipal de Lucha
Libre de los deportistas de la
colonia San Martín.

Así lo dio a conocer Toño Ochoa

luego de la sesión del Comité
Técnico del Presupuesto
Participativo, en donde se
definieron las 62 casillas a
instalar en un proceso que será
verificado por el INE, el IEPC y el
IDAIP.

Como gobierno abierto y
transparente, las obras fueron
analizadas por el Comité Técnico,
entre ellas además la
remodelación del panteón de

Oriente, una cancha y área verde
en la colonia Gobernadores y
muchas más.

Sin embargo, Toño Ochoa
aseguró que si no ganan en la
consulta las propuestas que sean
de gran trascendencia serán
incluidas en el Plan Anual de Obra
2024, ya que hay muchas como
pavimentación en la Liberación
Social, domo en la primaria
Bicentenario, entre otras.

Votarán duranguenses por sus obras
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DURANGO, DGO.
A los maestros los tenemos que

volver a dignificar y poner en el
centro del respeto, porque
ustedes se lo merecen; han dado
mucho de su tiempo y de su vida,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al celebrar al
magisterio duranguense en su
día, a quienes entregó
reconocimientos por sus 10, 20,
25, 30, 40 y 50 años de servicio,
trayectoria y dedicación.

“Todos, aunque tengan un año
de servicio, se merecen nuestro
respeto y cariño”, les expresó el
mandatario a las y los maestros
de Durango y La Laguna, a
quienes felicitó y reiteró su
compromiso para continuar con
la búsqueda de esquemas que
mejoren los niveles educativos y
resuelvan a la brevedad los
problemas que actualmente se
tienen con el gremio.

“Cuando yo termine este
gobierno, no se le va a quedar
debiendo un solo peso al
magisterio ni a los maestros,
nunca más vamos a permitir que
toquen el dinero que es de
ustedes”, señaló Villegas
Villarreal.

Dagoberto Limones Pérez, en
representación del secretario
general del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), Alfonso Cepeda Salas,
ratificó el compromiso de los
maestros duranguenses, de
seguir coadyuvando con el
gobierno del Esteban Villegas,
para que el proyecto educativo
que se tiene en esta
Administración Estatal, se efectúe
de la mejor manera  y así, seguir
formando más generaciones, al
tiempo de agradecer el trabajo
que realiza el gobernador para

que los trabajadores de la
educación tengan mejores
condiciones laborales.

Como parte del Programa
Educativo 2023 – 2028, nos
propusimos como uno de los ejes
prioritarios, la revalorización y
profesionalización del sistema en
Durango, a fin de enaltecer su
vocación de servicio y el pleno
respeto a sus derechos laborales,
dijo el titular de la Secretaría de
Educación, Guillermo Adame
Calderón al asegurar que desde el
gobierno de Esteban Villegas, se
pondrá todo el empeño por
dignificar el trabajo, recuperar la
autoridad y por impulsar el
crecimiento laboral y personal de
los docentes.

Los dirigentes del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE), de la Sección
44, Efrén Estrada Reyes, y de la
sección 12, Alfonso Herrera
García, coincidieron en que con el
compromiso y voluntad  que
tiene Esteban, la educación en
Durango será mejor, asimismo
agradecieron el esfuerzo que
realiza para que el magisterio
cuente con los bonos y
prestaciones de ley, así como el
que esté pendiente de cubrir los
atrasos de pagos incompletos que
se tenían.

“Gobernador reiteramos el
compromiso del magisterio para
seguir educando a niños y
jóvenes, los docentes están
preparados para el tiempo que se
vive, en Durango se tiene la
claridad de la encomienda a
realizar con los alumnos”,
añadieron.

Por su parte, el alcalde José
Antonio Ochoa, reiteró la
felicitación a los maestros
galardonados por años de
servicio y se unió al

reconocimiento del Gobernador,
ya que los docentes son los que
ayudan a construir el futuro de
los duranguenses.

Cabe mencionar que junto a su
esposa Marisol Rosso Rivera, el
gobernador Esteban Villegas hizo
entrega de dos mil 474

reconocimientos y preseas a
docentes por sus 10,20, 25, 30, 40
y 50 años de servicio, trayectoria
y dedicación.

Respeto y dignificación de los maestros, se compromete
Esteban con magisterio de Durango en su día



DURANGO, DGO.
“Juntas en sororidad defenderemos las

luchas y causas de las mujeres”, afirmó la
dirigente estatal del ONMPRI, Gaby
Hernández López durante el primer
encuentro con líderes y delegadas
municipales de esta organización.

Acompañada por el presidente del CDE
del PRI, Arturo Yáñez Cuéllar y la
secretaria general, Daniela Soto y con la
intención de escuchar las necesidades
que existen en cada uno de los
municipios, la también diputada local,
aseguró que siempre trabajarán en
unidad para que sus demandas sean
atendidas y así construir una agenda de
trabajo a favor de ellas.

“Estaremos construyendo un ONMPRI
de todas; seguiremos trabajando por más
espacios para ustedes, su participación y
colaboración es muy importante para el
Partido Revolucionario Institucional”,
precisó Hernández López.

Por ello, refrendó el compromiso del
ONMPRI para discutir todos los temas y
seguir siendo la voz en este nuevo

espacio de representación.
“El PRI siempre es y será un aliado de las

mujeres, es un lugar donde las mujeres
tienen voz, participación y son y serán un
pilar fundamental para los retos que
vienen en las próximas elecciones”,
aseveró Yánez Cuéllar.

Durante este primer encuentro se
intercambiaron puntos de vista para que
más mujeres participen en la toma de
decisiones públicas y en los espacios,
económicos, políticos y sociales de la
entidad, para que tengan mejores
oportunidades de desarrollo.

Directorio:
Director y Responsable Editorial

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Sub Dirección General
KARMINA VARGAS CARRETE

Sub Dirección
ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

Radio, Televisión y Redes
Sociales

HAYDE RICO GÁNDARA
AMAURY CARROLA

Deportes
ÁNGEL CASTILLO 

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO

MARTÍN SAÚL CENICEROS
MONSERRAT GARCÍA

Jefe de Diseño
J.A. PÉREZ HDEZ.

Jefe de Taller y Fotomecánica
JOSÉ PILAR RIVAS 
CRISTIAN RAMIREZ

Distribución y Jefe de Circulación
ROLANDO NÚÑEZ

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS
ARTÍCULOS.

Infórmate en línea
www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redaccioncontexto@hotmail.com

reporteros@contextodedurango.com.mx
Suscríbase

6188357560 y 6188357561

Año 30, número 10784

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de
1993. Director Fundador y Editor Responsable: Miguel
Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de
Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho
de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de
Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de
Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite).
Domicilio de la Publicación: Blvd. Luis Donaldo Colosio
No. 860 Parque Industrial Korian. C.P. 34217, Durango,
Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de
C.V. Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque
Industrial Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.
Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.
Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque Industrial
Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.

LOCAL4 MARTES 16 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Juntas defenderemos las causas de las mujeres: Gaby Hernández 

DURANGO, DGO.
A un año de que se llevara a la

Constitución Local la paridad de género
encargos de Poder Ejecutivo, órganos
constitucionales autónomos y en la
integración de los cabildos, a iniciativa
del Grupo Parlamentario de Morena se
aprobó en el Congreso del Estado una
reforma a la Ley Orgánica del Municipio
Libre del Estado, para garantizar la
igualdad de género en la designación de
las y los titulares de la direcciones,
dependencias y organismos
descentralizados de las administraciones
públicas municipales.

Fue la coordinadora de los diputados
morenistas, la diputada Sandra Lilia
Amaya Rosales, quien desde la tribuna
más alta del Estado reconoció la voluntad
de todas las diputadas y los diputados
para aprobar esta reforma, quien explicó
que con esta reforma se refuerza lo que
mandata la Carta Magna, “es necesario
que la ley sea muy clara y garantice que
los ayuntamientos observen el principio
de paridad de género”, afirmó.

Igualmente, resaltó que durante la
actual Legislatura – la LXIX- se ha
avanzado de manera importante en la
agenda legislativa de trabajo en beneficio
de las mujeres de Durango, “en Morena
vamos a seguir trabajando porque haya
más oportunidades para las mujeres en la
función pública”, y recalcó que la paridad
de género representa un esfuerzo para
lograr esa participación de las mujeres en
la política y la vida pública del país;
asimismo, pidió a los legisladores poner

especial atención en la paridad de género
en el Poder Judicial.

“Los espacios públicos también nos
pertenecen porque representamos a la
mitad de la población”, consideró la
legisladora al resaltar que las mujeres no
buscan mayores beneficios por el solo
hecho de ser mujeres, sino porque han

trabajado por tener las mismas
oportunidades que los hombres y que
todas estas reformas tienen un mismo fin:
alcanzar la igualdad sustantiva, que es el
acceso al mismo trato y oportunidades
para el reconocimiento goce o ejercicio de
los derechos humanos y las libertades
fundamentales.

Congreso del Estado aprueba paridad
de género en cargos municipales



MARTES 16 DE MAYO DEL 2023 5WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Toño Ochoa reitera
confianza a DMPC
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente municipal capitalino, José Antonio

Ochoa Rodríguez, lamentó la pérdida de vida de tres
personas a consecuencia de un incendio registrado
en el poblado Independencia y Libertad, sin
embargo, reiteró su confianza a la dirección de
Protección Civil, ante la denuncia de la tardanza en
la respuesta a la llamada de urgencia.

Ochoa Rodríguez envió su pésame y solidaridad
con la familia de las víctimas, se están viviendo
tiempos inéditos que como sociedad deben de
poner a repensar lo que se está haciendo.

Dijo que este incendio que arrebató la vida a una
joven mujeres y sus 2 hijas es lamentable, por lo
que el Ayuntamiento estará siendo solidario con la
familia de los deudos.

Ante las críticas que ha recibido la dirección de
Protección Civil, apuntó que no quiere entrar en
controversias menos cuando se perdieron tres vidas
es lamentable y es lo que debe de entristecer.

Pero con un ánimo constructivo se estarán
revisando los protocolos de esta instancia, pero
manifestó su confianza a la dirección como a su
titular Gustavo Paredes a quien calificó como un
hombre comprometido.

Finalmente dijo que en esta semana se anunciará
el aumento salarial para los trabajadores
municipales.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El conflicto desde el Senado con el
INAI, mantiene paralizados cuando
menos tres mil derechos de acceso a la
información, informó el comisionado
del INAI, Adrián Alcalá, además
desmintió que existen los privilegios de
los que se les acusa por parte del
presidente de la República.

De visita por Durango, el comisionado
expresó que con la situación que
generó el Senado y causó una parálisis
en el INAI, se están violentando
muchos derechos humanos que tienen
los ciudadanos y que son sumamente
elementales para su bienestar y es que
el derecho al acceso a la información
fomenta y permite tomar mejores
decisiones a los ciudadanos en otros
derechos como por ejemplo: el acceso
a vivienda, a la salud y al trabajo.

Y al final de cuentas eso no se trata
de intereses de los cuatro

comisionados, si no son intereses de
ciudadanos, agregó.

Defendió la necesidad que tiene el
instituto de ser autónomo para poder

defender los derechos de acceso a la
información del ciudadano en todas las
dependencias y organismos, que
suman más de ocho mil sujetos
obligados a nivel nacional.

Indicó que lo señalado por el
presidente de la República en cuanto a
supuestos privilegios que disfrutan los
comisionados del INAI, son falso, ya
que ellos tienen una percepción, que es
mucho menor a la que recibe el
presidente de la República y no tienen
derecho a una separación individual,
como tampoco un seguro de gastos
médicos a menos que cada
comisionado quiera y pueda pagarlos
de su bolsa. Sin embargo, sí tienen que
gastar en renta, servicios, entre otras
cosas que evidentemente el presidente
de la República no paga.

En el 2018 los comisionados del INAI
recortaron su presupuesto en un 30 por
ciento, incluso en el 2014 hubo una
baja en las percepciones. De tal suerte
que los privilegios de los que se habla
en realidad no existen, recalcó.

Paralización del INAI afecta
derechos del ciudadano 



LOCAL6 MARTES 16 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobierno del estado está
conformando un grupo
interinstitucional de salud
mental, donde se unan todos los

esfuerzos ante la situación que se
observa en suicidios, aunque
resaltó que no se han rebasado
cifras históricas, pero de
cualquier manera un solo suicidio
es motivo para que el gobierno
trabaje de manera intensa en
prevención.

"Estamos haciendo un esfuerzo
en materia de salud mental para
que la gente que tengamos se
junte y se haga un solo proyecto
en todo el estado", apuntó.

Dijo que aunque no se tienen los
números más arriba, con una
persona que se suicide, ya es un

problema, anotó enseguida que
se observado que la mayoría de
quienes han recurrido a la
autoinmolación son hombres,
"algo está pasando y nos tenemos
que dar cuenta y eso lo estamos
haciendo mal en la sociedad".

"Pero hay que agarrar el toro por

los cuernos que nos ayuden los
especialistas, que los expertos
qué es lo que hay que hacer
cuánto le tenemos que invertir,
para ir bajando los índices de
suicidio que tenemos en Durango
y en todo el país", puntualizó el
Ejecutivo duranguense.

Conformarán grupo interinstitucional
de prevención de suicidio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango,

Esteban Villegas Villarreal alertó
sobre el tema de incendios
forestales, ya se capacitan para
reacción aérea, invertirán
alrededor de 10 millones de
pesos para aplicar este esquema
de combate. 

Dado que existen alrededor de
10 incendios forestales activos
en este momento y que hay
algunos que se han complicado,
el mandatario estatal manifestó
su preocupación.

"No tenemos todo lo que
quisiéramos, pero por lo menos
la Sedena y la Conafor están
ayudando, incluso se pidió el
helicóptero, pero al final ya no
fue necesario porque cuando
menos el más grande que
traíamos en la durangueña está
al 90 por ciento controlado",
indicó.

Agregó que por ahora con el
que se tienen más problema es

el del Mezquital.
Comentó incluso que estuvo a

punto de pasar un percance con
saldos negativos con un grupo
de brigadistas de Conafor,
cuando bajaron estuvieron a
punto de sufrir grave percance
debido al cambio de la dirección
de los vientos. Por la experiencia
que tienen al final lograron salir
sin problema, pero es a lo que se
exponen los brigadistas.

El piloto que tiene el gobierno
del estado se fue a Canadá a
capacitar justamente en el
combate de incendios forestales
y en rescate vertical, "no
tenemos el equipo, pero voy a
tratar de este año comprarlo,
cuesta alrededor de 10 millones
de pesos, pero vale la pena el
esfuerzo y que tengamos el
equipo para no tener que
pedirlo cuando nosotros
podemos hacerlo".

En lo que va de esta
temporada se encuentran
cuando menos 160 incendios
forestales en Durango.

Entrará gobierno a combate
de incendios forestales

TLAHUALILO, DGO.
Nos comprometimos a que el

desarrollo llegue a todos los
municipios y lo estamos
cumpliendo con más empleos y
bien pagados, dijo el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
firmar una carta de intención con
la empresa Mayor League
Industries, para colocar una de
sus plantas manufactureras en
Tlahualilo y generar hasta mil 500
nuevos empleos para la gente de
esta región.

Esta empresa de la industria
automotriz, iniciará con la
fabricación de bolsas de aire para
automóviles, misma que
arrancará con 200 plazas y poco
a poco, se irá ampliando su
plantilla hasta llegar a mil 500
espacios laborales, destacó el
Mandatario al detallar que para
echar a andar este proyecto a la
brevedad, se iniciará con un
programa de capacitación para
los primeros empleados a través
de la Secretaría del Trabajo y
Previsión Social de Durango.

Roberto Arturo Jurado, gerente
general de la empresa Major

League Industries, mencionó que
esta firma representa la intención
de poder abrir su nave industrial
en Tlahualilo, ya que cuenta con
gente experimentada y alto nivel
de calidad, que puedan trabajar
en su mismo municipio, señaló.

Destacó el respaldo del Gobierno
del Estado, para su instalación y
sobre todo, la oportunidad de
tener esta extensión en la
entidad, ya que cuentan con

empresas en Coahuila y ahora se
amplía a Durango.

Tras la firma de este acuerdo, el
mandatario estatal, junto con los
directivos de la empresa
automotriz y parte de su
gabinete, recorrieron las naves
donde se instalará la planta, para
revisar cada detalle y así,  se
pueda echar andar lo antes
posible para generar beneficios y
desarrollo a la región Laguna.

Anuncia Esteban mil 500 nuevos empleos
con empresa automotriz para Tlahualilo
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Gustavo Mojica Calderón señaló
que esperan que no haya
incrementos en los costos de
renta de espacios en la feria,
porque las condiciones no son
para afrontarlos.

Manifestó que como

empresarios locales están
esperando que existan buenas
condiciones para participar
dentro de la feria, que se dé un
piso parejo para locales y con los
foráneos que vienen y que se
instalan de manera habitual en
las ferias.

Externó que la feria,
"evidentemente es una
oportunidad de negocios y si hay
apertura de parte de los titulares

de Fenadu y de Turismo, que son
los que van a tomar las riendas de
esta Feria Nacional Francisco
Villa".

Indicó que están por reunirse
con ellos para ver cuál es la
disponibilidad de espacios, los
sectores que pueden participar y
detalles como los costos que se
van a ofrecer para los
comerciantes locales.

Digo que desde luego confían en

que no se incrementen los costos
que se tuvieron el año pasado Por
qué las condiciones que tienen los
empresarios duranguenses en
este momento no podrían
enfrentar incrementos en este
sentido.

"Estamos en tiempo en que se
dé piso parejo" y que no existan
las diferencias de las que se habló
en el pasado o preferencias hacia
los foráneos.

Urgente
estabilizar la
salud mental
de la
población:
Adame
Calderón 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Se necesita urgentemente

estabilizar la salud mental de
la comunidad educativa, los
problemas como ansiedad,
depresión y violencia que se
están detectando no solo tiene
que ver con consecuencias de
la pandemia, sino que el uso
de las redes sociales está
contribuyendo a la aparición,
aseguró el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón.

Apuntó que ha habido un
incremento de violencia en las
escuelas y en el hogar, así
como en el número de
suicidios, pero no es un asunto
educativo por lo que todas las
dependencias deben
participar para estabilizar la
salud mental de la población.

Es un fenómeno mundial que
está relacionado con la
pandemia pero también con el
uso de las redes sociales y las
nuevas formas de
comunicación.

"No sabemos que está
pasando, pero hay que decirlo,
hay mayor estrés en la
población", argumentó.

Explicó que en las escuelas se
pueden observar casos de
depresión, de violencia, no
solo en alumnos, sino en
docentes y padres de familia,
es preocupante el
comportamiento social de esta
nueva generación.

Comerciantes esperan buenas
condiciones para instalarse en Fenadu

DURANGO, DGO.
Con 200 vacantes disponibles

para contratación inmediata, el
gobierno de Esteban Villegas,
realizará las Jornadas de Trabajo
con Valor en el municipio de
Tlahualilo, espacios dignos y bien
pagados que oferta la empresa
Mayor League Industries, informó
la titular de la Secretaría del
Trabajo y Previsión Social (STyPS),
Cindy González Murillo.

Del martes 16 al jueves 18 de
mayo, arrancará este programa
de empleo en Tlahualilo, donde se
estarán efectuando las
capacitaciones a los buscadores
de empleo que estén interesados
en ingresar a esta importante
empresa de la industria
automotriz, destacó la
funcionaria.

Con la instalación de este
corporativo en la región, en una
primera etapa se generarán 200
empleos hasta llegar poco a poco
a mil 500 vacantes; “estamos
seguros de que con todas las
inversiones que el gobernador
Esteban Villegas está atrayendo
al estado, los municipios se van a
ver fortalecidos y vamos a poder
generar más trabajo y mejores
oportunidades para todos los
duranguenses”, aseguró la titular
de STyPS.

Subrayó que, la Secretaría del
Trabajo a su cargo, estará
vigilando que sean sueldos
competitivos con todas las
prestaciones de ley, ya que la
empresa está muy comprometida
con el estado y ofrece servicio de
transporte, IMSS, caja de ahorro,
servicio médico, becas escolares,
bono de antigüedad,

entrenamiento y descanso el fin
de semana, por eso reiteró la

invitación a los habitantes de
dicho municipio a participar en

esta dinámica de inserción
laboral.

Gobierno de Esteban invita a la Jornada
de Trabajo con Valor en Tlahualilo 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es ridículo el recurso que se
destina a la salud mental y más
aún cuando se observa un claro
incremento en el consumo de
drogas especialmente el cristal

que se ha apoderado del mercado.
Así lo consideró Antonio

Serrano de la Red de Profesionales
en Seguridad Pública, quien
observa repercusiones graves
problemas como el suicidio, el
robo y otros.

Agregó que existe un
incremento notable en el

consumo de drogas
especialmente el cristal, que está
prácticamente absorbiendo todo
y eso se puede ver en el día a día
porque cuando una persona lo
consume, esta sustancia es muy
chismosa y huele a cristal
quemado y es cada vez más
común que en la calle, en el

transporte público y en algunos
otros lugares se huela a las
personas que consumen esta
droga.

Desafortunadamente este es
una de las cuestiones que inciden
temas como el suicidio el cual se
puede dividir en dos partes, una
es la parte de salud mental y la

otra es también el efecto de
imitación.

Desafortunadamente las
autoridades dirigen un nivel
ridículo de recursos para atender
el tema del suicidio, "yo creo que
en temas de salud mental hay
que invertir por lo menos 10
veces más de lo que se invierte".

Ridículo presupuesto para salud mental y grave incremento en adicciones 

Se incrementa
número de
indigentes
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Reconoce la regidora María

Elena González, el incremento en
el número de personas indigentes
en las calles de la ciudad, así
como la necesidad de invertir más
recursos en el Hospital de Salud
Mental.

Aunque dijo desconocer la cifra
exacta del aumento en el índice
de indigentes, es notorio lo que
afecta a toda la ciudadanía, por lo
que se busca hablar con los
familiares de esas personas para
que se hagan cargo porque el
Hospital de Salud Mental no
podría estar ayudando a todos los
indigentes.

Apuntó que para que una
persona termine en situación de
calle se combinan muchos
factores en muchas ocasiones es
el tema familiar, en muchas
ocasiones se olvidan de platicar
con ellos y recaen en las drogas y
en casos graves ya es complicado
el rehabilitarlos.

Por otra parte, señaló que este
fin de semana se entregó la
rehabilitación del alumbrado
público en comunidades lejanas
como San Isidro, Carlos Real y
Llano Grande.

Pidió a los duranguenses a
cuidar esta infraestructura, pues
se están detectando robos de
cable, lo que provoca inseguridad
para los ciudadanos.

Por ello se necesitan medidas
urgentes para estabilizar la salud
mental de la población.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La regidora Gabriela Vázquez,
llamó a las instituciones
educativas a ser vigilantes y
actuar contra quienes ejercen
acoso escolar, esto ante la
denuncia de una estudiante de la
Facultad de Derecho y Ciencias
Políticas (Fader y Cypol) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), quien dio a
conocer que a pesar de sus

reportes no se ha hecho nada en
contra de su agresora.

No es necesario llegar a la
violencia física, advirtió la edil,
esto al lamentar que la Fiscalía
General del Estado (FGE)
respondiera que no puede actuar
en contra de la presunta culpable
si no existen signos visibles de
violencia.

Llamó a las autoridades a ser
más sensibles para tratar este
tipo de casos, porque si ya se está
viviendo violencia emocional es
necesario prevenir que llegue a
violencia física.

Es importante saber que el
acoso, el cyberbullying no son
asunto menor y hostigamiento,
por lo que debe haber
consecuencias.

Apuntó que si están trabajando
los botones de pánico, lamentable
en ocasiones son activados de
juego.

Hizo un llamado a los jóvenes a
seguir con este tipo de
comportamientos.

Debe haber un tipo de sanciones
definidas, sin embargo se ha
minimizado y esto puede estar
relacionado con el suicidio.

Llaman a actuar contra
quienes ejercen
violencia escolar

DURANGO, DGO.
Con el fin de dar seguimiento

a la profesionalización del
personal sustantivo de la
Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción y para
promover con otras
instituciones de procuración de
justicia acciones de intercambio
de capacitación y
adiestramiento, servidores
públicos de esta institución
dieron inicio al Diplomado en
Criminalística.

A través del Convenio de
Colaboración Institucional con
la Fiscalía General del Estado, se
dio arranque a esta actividad
que es impartida por peritos
especializados pertenecientes a
la Dirección General de Servicios
Periciales de la Fiscalía estatal.

El convenio en mención, fue
signado el pasado mes de abril
y contempla llevar a cabo
actividades de capacitación,
p r o f e s i o n a l i z a c i ó n ,
especialización y certificación
de servidores públicos adscritos
a ambas Instituciones,
relacionadas con la prevención,

investigación y persecución de
hechos y actos que la ley
considera como delitos.

Además, el documento señala
que se podrán realizar, a través
del Instituto de Ciencias Penales
y Formación Policial, Talleres,
Conferencias, Conversatorios,
Cursos, Seminarios,
Diplomados, Procesos de
Certificación y otras actividades
académicas relacionadas con el
aprendizaje de las funciones y
competencias en materia de
procuración de justicia.

En su bienvenida, Sara Salazar
Mancinas, directora del
Instituto de Ciencias Penales y
Formación Policial, conminó a
los participantes a que los
conocimientos adquiridos en
este diplomado, sean aplicados
de manera responsable y
efectiva.

En representación de Sonia
Yadira de la Garza Fragoso, fiscal
general del estado, el vicefiscal
Juan Eduardo Romero
Fernández, recalcó la
importancia del intercambio de
experiencias y conocimientos. 

Arranca diplomado
en criminalística

DURANGO, DGO.
Tras recordar que su padre fue

maestro de secundaria, Toño
Ochoa expresó su reconocimiento
y aprecio a la labor docente que
realizan maestras y maestros de
Durango, a la cual se suma con
programas como el de Educación
de Calidad. 

En el Día del Maestro, reiteró
que la educación es prioritaria;

por ello, agradeció al profesorado
su dedicación y recordó que
cuando era niño tuvo claro que
“la educación era nuestra única
opción como familia para
alcanzar nuestros sueños”. 

Para que la niñez tenga las
mejores condiciones para el
aprendizaje, destacó que
implementa programas como
Educación de Calidad, que recién

aplicó en la Primaria Doroteo
Arango, con una jornada de
actividades lúdicas.

Patricia Ibarra Hernández,
directora municipal de Educación,
destacó que Toño Ochoa ha
garantizado el respaldo en el
desarrollo de habilidades y
valores de la comunidad, así
como la entrega becas para una
educación de calidad.

Duranguenses alcanzan sus
sueños, con maestros y educación
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En una ceremonia celebrada la

mañana del lunes, frente al
Monumento al Maestro, ubicado
en la esquina de Hidalgo y
Durango, en la colonia las Rosas,
autoridades del Ayuntamiento,
presentaron a través de una
ofrenda floral sus respetuosos a
quienes ejercen en activo o como
jubilados, esta destacada y noble
actividad. 

En el acto presidido por el
secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, quien acudió
con la representación de la
alcaldesa Leticia Herrera, se
destacó lo esencial que es para la
sociedad la labor que
desempeñan los docentes, pues
en ellos recae una parte
importante de la formación de los
ciudadanos gomezpalatinos.

Como parte del sencillo pero
significativo homenaje, al cual

acudieron regidores de todas las
fracciones y directores
municipales, así como
representantes de la Secretaría de
Educación del Estado y de las
secciones sindicales 35 y 44, se
hizo notar que, el Día del Maestro
se conmemora como una forma
de honrar y reconocer la
importante labor que
desempeñan los maestros en la
formación y educación de las
personas. 

“Los maestros juegan un papel
fundamental en el desarrollo de
la sociedad al transmitir
conocimientos, habilidades y
valores a las futuras
generaciones. Su dedicación,
paciencia y compromiso son
fundamentales para inspirar,
motivar y guiar a los estudiantes
en su camino hacia el aprendizaje
y el crecimiento personal”,
expresó el secretario del
Ayuntamiento.

Ayuntamiento coloca ofrenda
floral en el Monumento al Maestro
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de brindar

momentos de esparcimiento,
cultura y aprendizaje a los niños
y jóvenes del municipio, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección de Arte y
Cultura, llevó a cabo su más
reciente edición del programa
“Arte en el Parque”.

Melisa Reuter Pérez, titular de
esta dependencia, señaló que este
programa se lleva a cabo gracias
al apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, quien busca brindar

espacios de entretenimiento para
los menores gomezpalatinos.

La funcionaria recordó que este
programa se realiza
mensualmente en diferentes
colonias y comunidades rurales
del municipio, por lo que en esta
ocasión tocó el turno al
emblemático Parque Morelos.

“Decenas de niños se dieron cita
en el céntrico espacio para tomar
parte de los talleres de stickers y
esculturas en cartón. Ahí los
niños y jóvenes dieron rienda
suelta a su creatividad, la cual
pudieron canalizar a través de

estas técnicas”, señaló Reuter
Pérez.

Finalmente, la titular de Arte y
Cultura indicó que con estos
eventos, el Ayuntamiento busca
acercar a los niños y jóvenes a
una variedad de actividades
artísticas, buscando interesarlos
de forma tal que se mantengan
alejados de prácticas que ponen
en riesgo su sano desarrollo, por
lo que invitó a la población a
estar atenta de la nutrida agenda
cultural que mes a mes se difunde
a través de medios comunicación
y páginas oficiales.

Disfrutan niños y jóvenes
de “Arte en el Parque”
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GÓMEZ PALACIO, DGO
En el parque La Esperanza,

inició la primera etapa de
regularización de los
carromateros, con el fin de
mantenerlos identificados y tener
un adecuado control del manejo
y traslado de los residuos de poda
y escombros en el municipio.

El director de Medio Ambiente y
Ecología de Gómez Palacio, Carlos
Rosales Arcaute señaló que desde
el inicio de la administración que
encabeza la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, ha sido prioritario
trabajar en todos los frentes
necesarios para mantener una
ciudad limpia, de ahí la
importancia de regularizar esta
actividad.

El funcionario explicó que
además de exponer los
lineamientos que deben de seguir
quienes deseen continuar
realizando esta actividad, se
entregaron las primeras placas de

identificación, mismos que se
comprometieron a respetar y a
trabajar conforme a la norma.

Uno de los puntos centrales de
la reglamentación hace referencia
al uso de los dos Centros de
Transferencia autorizados para el
depósito del escombro o residuos
de poda, el primero de ellos
ubicado frente a la techumbre de
la colonia Parque Hundido y uno
más a espaldas de City Club,
lateral al Canal de Sacramento,
prohibiendo por completo utilizar
los lotes baldíos para este fin.

Finalmente, Rosales Arcaute
indicó que, como parte de las
acciones necesarias para el
empadronamiento, un médico
veterinario autorizado por la
Profepa, realizó una evaluación
de salud a los equinos, con el
objetivo de determinar, si los
animales están en condiciones de
realizar las tareas de arrastre del
carromato.

Ayuntamiento regulariza actividad de
carromateros 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Antonio Leyva Sánchez, director

de Desarrollo Rural en Gómez
Palacio, informó que por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se dará
puntual seguimiento a las
actividades de este ciclo agrícola,
en breve iniciarán con la entrega
del químico necesario para
fumigar sus parcelas y así poder
lograr una buena cosecha, a
precio subsidiado.

El funcionario afirmó que, estas
acciones de apoyo, buscan que el
campo gomezpalatino “vuelva a
brillar” porque es interés de la
alcaldesa que a este sector,
vuelvan los tiempos de fortaleza
económica y las familias que
habitan de esta actividad, tengan
una mejor calidad de vida.

Como se recordará, el pasado
mes de abril, gracias al apoyo del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
660 productores del sector social
del municipio se vieron
beneficiados con el programa de
semilla de sorgo subsidiada.
Posteriormente, a estos mismos
productores, se les entregó
fertilizante orgánico y recibieron
la capacitación que se requiere
para su  uso adecuado.

Leyva Sánchez destacó que,
gracias a la supervisión y
seguimiento por parte del
personal especializado de
Desarrollo Rural a los sembradíos

de los productores beneficiados
con el subsidio para semilla de
sorgo miel, se pudo lograr que la
germinación del sorgo estuviera
por arriba del 85 por ciento,
rompiendo todas las
expectativas, ya que los labriegos
esperaban una germinación del
70 por ciento.

Los productores interesados en
recibir este subsidio pueden
acudir a realizar su trámite a las
oficinas de Desarrollo Rural del
Ayuntamiento ubicadas en la
Presidencia Municipal de Gómez
Palacio, presentando su título
parcelario, credencial de elector y

comprobante de domicilio.
Por último, Leyva Sánchez,

destacó que el personal
especializado de la dirección a su
cargo, efectúa constantes visitas
de supervisión al campo
gomezpalatino con el fin de
asesorar a los productores
sociales y orientarlos sobre las
acciones que deben tomar para
obtener mejores rendimientos de
sus sembradíos, además,
adelantó que el Ayuntamiento,
buscará apoyarles para obtener
canales justos para la
comercialización y distribución
de sus cosechas.

Otorgan a productores sociales
subsidios para fumigar sus parcelas 
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Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este lunes,
elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
(DMPC) se trasladaron a la
avenida Primo de Verdad, con
dirección hacia El Pueblito, justo

en las inmediaciones del poblado
El Refugio, donde le brindaron los
primeros auxilios a un trabajador
de una vulcanizadora que resultó
herido luego de que le cayera
encima un camión al que le
cambiaría una de las llantas.

De manera inmediata las
unidades de socorro con equipo
de extracción hidráulica lograron

liberar al hombre de
aproximadamente 35 años, quien
fue trasladado por una
ambulancia de la Cruz Roja, al
Hospital General 450, donde su
estado de salud es de pronósticos
reservados.

Se informó que, el trabajador
presentó fractura
craneoencefálica y de tórax.

Grave trabajador al
caerle camión encima
mientras lo desponchaba 

Grave al caer de
su motocicleta 
Redacción
DURANGO, DGO.

Un joven de 25 años de nombre
Edson Aarón Rodríguez Reyes,
vecino de la colonia Benito Juárez,
de esta ciudad capital, ingresó a
la clínica 1 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
severo con fractura temporal.

Los hechos ocurren la
madrugada de este pasado
domingo, al filo de las 04:00
horas, cuando Edson conducía
una motocicleta de la marca
Italika, línea GTS150, color rojo,
circulando por la calle Plan de
Ayutla de la colonia de su
residencia, sitio donde perdió el
control de la unidad, provocando
que derrapara y se golpeara
contra una camioneta que se
encontraba estacionada,
ocasionándose las lesiones ya
descritas.

Redacción
DURANGO, DGO.

José Héctor Barboza de 70 años,
vecino de La Loma Verde, de
Guadalupe Victoria, falleció en el
Hospital General 450, a
consecuencia de las lesiones que
sufrió al ser atropellado por un
vehículo.

El accidente ocurrió la mañana

de este pasado domingo, al filo de
las 09:00 horas, cuando caminaba
por la calle Héroes de
Chapultepec del municipio de su
residencia, momento en el que
intentó cruzar dicha vía, siendo
impactado por un vehículo del
cual se desconocen sus
características, así como la
identidad de su conductor, ya que

lejos de auxiliarlo  se retiró del
lugar dejando lesionado a José
Héctor, quien fue ingresado para
recibir atención médica a la
clínica del IMSS de aquel
municipio y debido a la gravedad
de las lesiones trasladado hacia
esta capital, lugar donde pese a
los esfuerzos de la ciencia médica
perdió la vida horas más tarde.

Septuagenario muere atropellado al tratar de cruzar la calle

Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este lunes fue
rescatado el cuerpo sin vida del
varón que cayó al río con su
caballo en el municipio de Indé.

Se informó que, el hoy finado se
llamaba Heriberto Castro López,
contaba con 80 años y tenía su
domicilio en el poblado San
Francisco de Asís, del municipio
antes mencionado.

Los hechos ocurren desde el
pasado viernes, cuando los
familiares de Heriberto
reportaron el incidente a las
autoridades, indicando que
después de que el caballo y su
jinete cayeron al agua, solamente
logró sobrevivir el animal.

Debido a que las Direcciones de
Protección Civil de Indé y Rodeo
no cuentan con el equipo
necesario, se pidió auxilio a la de
Durango, quienes salieron desde

este pasado domingo con destino
al lugar de los hechos.

Fue la mañana de este lunes, al
filo de las 13:00 horas, cuando
uno de los 10 grupos de ocho
personas, cada uno, recibió el
aviso del señor José Marroquín,
quien les dijo que, al salir a darle
alimento a sus vacas, observó en
el agua el cadáver de una

persona.
El cuerpo estaba atorado en

unas ramas en una comunidad
llamada San Rafael de Jicorica, en
el municipio de Indé, por lo que
se trasladaron al lugar.

Luego de verlo, reconocerlo
como don Heriberto, lo
rescataron y lo entregaron al
personal de la Fiscalía General

del Estado de Durango (FGED),
para que lo trasladara al Servicio
Médico Forense (Semefo), para la
práctica de la autopsia de Ley.

Es de mencionar que, para
localizar a Castro López, influyó
que se cerrara la compuerta de la
presa El Palmito, ya que
disminuyó la corriente y bajó el
nivel del agua.

Rescatan cuerpo de varón que cayó al río con su caballo en Indé
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Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este lunes un
varón de 28 años de nombre
Sergio Alejandro Cardoza Valdés,
vecino del fraccionamiento
Domingo Arrieta, de esta ciudad
capital, perdió la vida en un
percance carretero.

Los hechos ocurren cuando
Sergio conducía un vehículo de la
marca Chevrolet, línea Aveo, color
guinda, circulando por la
carretera Durango-Mezquital, a la
altura de una gasera, lugar donde
intentó dar vuelta en U, siendo
impactado por el costado
izquierdo por una camioneta
Ford, línea Lobo, tipo pick up,
color rojo, conducida por Abril de
35 años, quien fue detenida y
puesta a disposición del
Ministerio Público por la

responsabilidad que le resulte.
Mencionar que Sergio Alejandro

perdió la vida en el lugar, por lo
que el Agente del Ministerio

Público ordenó su levantamiento
y trasladado al Servicio Médico
Forense (Semefo), para la práctica
de la necropsia de ley.

Muere conductor
al dar vuelta en u

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
arrestaron a Rommel Alonso de
49 años, quien fue sorprendido
robando una motocicleta de un
domicilio ubicado en calle
Ignacio Altamirano de la colonia
Francisco González de la Vega en
la ciudad de Gómez Palacio.

El presunto delincuente fue

detectado por el propietario
quien solicitó el apoyo de los
agentes, mismos que lograron
arrestan a Rommel cuando se
llevaba la motocicleta, siendo
esta marca Italika, modelo 2010,
color verde.

Rommel fue detenido y puesto
a disposición del Agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte. 

Sorprenden a sujeto robando
una motocicleta en GP

Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General 450 falleció Adrián
Medina Lugo, contaba con 22 años y tenía
su domicilio en El Salto, Pueblo Nuevo.

Según la versión de las autoridades, los
hechos ocurren la mañana de este pasado
domingo, cuando se tomó conocimiento de
su deceso al interior del hospital antes

citado, luego de que ingresa horas antes
tras haber sufrido un accidente vial de tipo
atropellamiento cuando caminaba por la
carretera federal que conduce hacia aquella
cabecera municipal, por lo que al resultar
lesionado fue ingresado al Hospital
Regional de aquel municipio y debido a la
gravedad de las lesiones trasladado hacia
el nosocomio de esta ciudad, con los
resultados antes descritos.

Joven de 22 años muere
atropellado en PN 



Agencias 
Uno de los tres turistas

argentinos atacados a
machetazos en la comunidad de
La Isla, en Lagunas de Chacahua,
murió este lunes a causa de las
heridas, confirmó a El Universal
la Fiscalía General del Estado de
Oaxaca (FGEO).

La muerte del joven Benjamín
Gamond, fue dada a conocer por
el Tala Rugby Club, del cual era
miembro, a través de un
comunicado 

“Con profundo dolor
informamos que hace minutos
falleció nuestro querido Benja
Gamond, jugador de la Clase
2.000 de nuestro club. Abrazamos
y acompañamos a su mamá, a sus
hermanos y a toda su familia, a
sus amigos y a toda la comunidad
blanquinegra en este tristísimo
momento”, indica el comunicado.

Según información oficial, el
atacante de los tres jóvenes
turistas es un hombre originario
de Guerrero identificado como
Irving M. F., quien fue detenido

tras la agresión y entregado por
autoridades municipales de la
Villa de Tututepec a la Vicefiscalía
Regional de la Costa, acusado de
los delitos de lesiones y homicidio
en grado de tentativa.

La fiscalía oaxaqueña informó a
El Universal que hoy lunes 15 de
mayo, el acusado pasó el control
de detención y quedó en prisión
preventiva, el miércoles se
realizará la audiencia de
vinculación a proceso, donde se
va a solicitar la reclasificación del
delito a homicidio.
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CNTE rechaza
aumento salarial de
8.2 % a maestros
anunciado por
AMLO
Agencias 
La Coordinadora Nacional de

Trabajadores de la Educación
(CNTE), facción disidente del
sindicato del gremio, rechazó el
incremento salarial del 8.2 %
anunciado por el presidente,
Andrés Manuel López Obrador.

Así fue como lo expresaron
durante la marcha para
conmemorar el Día del Maestro,
en la que participaron educadores
de distintas entidades del país.

Los sindicalistas rechazaron la
propuesta realizada este lunes
por el presidente López Obrador,
pues consideraron que “el
incremento del salario se ve
superado por la inflación y por la
pérdida del poder adquisitivo”.

“El presidente dijo que
recibiremos un incremento,
nosotros decimos
categóricamente que es mentira
(…). En cifras concretas, el salario
anunciado, ya desglosado, no
supera el 6.3 %”, enfatizó el
secretario de la sección novena de
la CNTE de Ciudad de México.

El presidente dijo en su anuncio,
que con el incremento salarial
ningún docente ganará menos de
16 mil pesos mensuales, lo que
implicará una inversión de 42 mil
millones de pesos.

“De manera retroactiva, es decir,
desde enero pasado, aplicará un
aumento al sueldo de maestras y
maestros y de todos los que
laboran en el sector educativo de
8.2 % en promedio”, precisó el
mandatario.

Muere turista argentino atacados a
machetazos en playa de Oaxaca

Agencias 

En un llamado a la ciudadanía
el Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) pidió mantener las
medidas de higiene para evitar
contagios de covid-19, así como
mantener el uso de cubrebocas
en lugares cerrados o de mucha
afluencia.

La coordinadora de Vigilancia
Epidemiológica, Xóchitl Refugio
Romero Guerrero, explicó que el
fin de la emergencia sanitaria, no
implica dejar de aplicar los
protocolos sanitarios, porque el
coronavirus es ya una
enfermedad permanente.

“Hay que informarle a la
población que no por el hecho de
que se quite la emergencia

internacional no debemos de
cuidarnos, al contrario hay que
mantener las medidas
preventivas que hasta hoy
hemos implementado.

El uso de cubrebocas dentro de
lugares cerrados y
conglomerados sigue siendo de
gran importancia, sobre todo
para la población más vulnerable
como son personas que tienen

enfermedades crónico-
degenerativas, embarazadas y
personas inmunodeprimidas”,
indicó la doctora.

Añadió que el fin de la
emergencia sanitaria por el virus
Sars-CoV-2 implica que el IMSS
dé continuidad a las actividades
de contención, prevención y
atención de los casos que se
presenten.

IMSS recomienda el cubrebocas en
lugares cerrados y con alta afluencia



Forbes / Reuters
México y Guatemala están

reforzando sus fronteras
meridionales con personal
militar, y Panamá y Colombia
están trabajando para reprimir
las redes de contrabando de
personas, tras el fin la semana
pasada de una política fronteriza
clave de Estados Unidos, dijo el
lunes un funcionario
estadounidense.

En declaraciones a los
periodistas, el representante del
Departamento de Seguridad
Nacional (DHS, por sus siglas en
inglés) Blas Núñez-Neto informó
que las autoridades de
inmigración han devuelto a
cientos de personas a México
desde la expiración del Título 42

el jueves.
Ese día, Washington

implementó una nueva política
de asilo destinada a disuadir los
cruces ilegales. Los retornos a
territorio mexicano incluyeron
cubanos, nicaragüenses y
venezolanos, añadió. México se
ha comprometido a seguir
aceptándolos.

“En los últimos días, hemos
visto a México y Guatemala
desplegando grandes cantidades
de personal policial y militar en
sus fronteras sur”, dijo Núñez-
Neto.

El funcionario agregó que
Panamá y Colombia están
“realizando un esfuerzo conjunto
sin precedentes para atacar las
redes de contrabando (de

personas) que operan en la zona”.
Núñez-Neto detalló que Estados

Unidos ha promediado menos de
5,000 encuentros por día con

migrantes que intentan cruzar
ilegalmente su franja limítrofe
con México durante los últimos
tres días.

Esa cifra superó los 10,000
diarios la semana pasada antes de
la expiración del Título 42, según
cifras del DHS.
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México y Guatemala refuerzan
fronteras tras fin del Título 42

Forbes / EFE
El Gobierno de Estados Unidos

aseguró este lunes que Irán ha
suministrado más de 400 drones
a Rusia desde agosto pasado, la
mayoría del tipo “shahed”, que
Moscú está empleando en la
guerra en Ucrania.

El portavoz del Consejo de
Seguridad Nacional de la Casa
Blanca, John Kirby, dijo en una
llamada con periodistas que están
viendo “indicios” de que Irán y
Rusia “están expandiendo” su
colaboración de defensa “sin
precedentes”.

“Irán sigue siendo el mayor
apoyo militar de Rusia y ya le ha
proporcionado artillería y
municiones para tanques con el
fin de que sean usados en
Ucrania”, indicó Kirby.

Explicó que la mayoría de los
400 drones iraníes que la
República Islámica ha entregado
a Rusia han sido empleados
contra infraestructuras
“cruciales” en Ucrania.

En paralelo, Kirby señaló que
Moscú está enviando armamento
a Teherán y recordó que el mes
pasado Irán anunció que había
cerrado un acuerdo con Rusia
para adquirir 35
cazabombarderos de tipo Sukhoi,
de fabricación rusa.

“Irán está buscando comprar
más equipamiento castrense
incluyendo helicópteros de

combate, radares y aviones de
combate Yak 130”, detalló Kirby.

Reiteró que EU continuará
imponiendo “costes” a los

implicados en el envío de
equipamiento militar iraní a
Rusia para su uso en Ucrania y
recordó que ha aplicado

sanciones a rusos, iraníes y otros
“actores” involucrados en esa
actividad. Anticipó que en los
próximos días Washington

anunciará nuevas sanciones
contra personas y entidades
vinculadas en la compraventa de
armamento entre Rusia e Irán. 

EU asegura que Irán ha suministrado más de
400 drones a Rusia desde agosto pasado



*** Dizque salimos de guatemala
*** Para llegar a guatepior 
Las alarmas de la corrupción volvieron a

activarse en esta decepcionante
administración de Andrés Manuel López
Obrador. De nueva cuenta, el principal
protagonista es nada más y nada menos
que el secretario de la Defensa Nacional,
Luis Crescencio Sandoval, quien en su
declaración patrimonial da cuenta de la
“adquisición” de un inmueble (un
departamento), con un valor de nueve
millones de pesos, cuando en realidad el
costo de esos departamentos localizados
en la lujosa zona residencial de Real del
Bosque en Huixquilucan, Estado de
México, es de 30 millones de pesos, por lo
menos.

En el proceso electoral del 2018, uno de
los factores más influyentes para que al
ahora presidente de la República obtuviera
una aplastante votación, fue la esperanza
que tuvieron millones de mexicanos del
combate a la corrupción que tanto
prometió el tabasqueño que pronto se
sabría, deja que otros hagan actos de
evidente corrupción, incluyendo a
familiares consanguíneos por los que juró
y perjuró, no meterlas manos.

Pronto salieron los videos de su hermano
Pío recibiendo bolsas amarillas llenas de

billetes; luego la prima que resultó
beneficiada con jugosos contratos con
Pemex; más tarde la casa gris de uno de los
vástagos en Houston, lujosa residencia
que cualquier potentado empresario
mexicano seguramente envidió. 

Como a López Obrador no le gusta que lo
hagan menos, superó la “estafa maestra”
de la que ya no se sabe nada y permitió
que en Segalmex se cometieran fraudes
que rebasan los 20 mil millones de pesos,
pero Nachito Ovalle, triste herencia del
echeverrismo, sigue como funcionario
público bajo el cobijo de Manuel Bartlett
Díaz.

Ahora también conocemos de los
enjuagues de los amigos del hijo de López
Obrador en los que seguramente alguna
bondadosa ganancia tendrá el vástago que
hasta la fecha no sabemos en que trabaja
y como se mantiene para llevar esa vida de
crápula.

Apenas se estaba bajando la presión del
suntuoso viaje familiar del Gral. Crescencio
Sandoval, utilizando recursos de la Sedena,
cuando Mexicanos Unidos Contra la
Corrupción pone al descubierto la
sospechosa compra del lujoso
departamento en el fraccionamiento Real
del Bosque a una proveedora de la
secretaría de la que el protagonista su

titular.
Seis de cada 10 mexicanos consideran

que SÍ hay corrupción en el gobierno que
encabeza Andrés Manuel López Obrador.
Y aunque el jefe del Ejecutivo federal
mantiene un excelente posicionamiento
positivo, los ciudadanos ven la corrupción
galopante en su administración, de la que
lo exenta en automático a él.

Lo que es una actitud corrupta,
inspiradora para sus huestes y cercanos
colaboradores, es la descarada y violatoria
campaña que desde su púlpito de Palacio
Nacional hace todos los días para convocar
a los mexicanos para que vuelvan a votar
por su proyecto dictatorial en las

elecciones que habrán de registrarse en
2024.

Todo lo que se quiso retirar de nuestro
sistema político mexicano tanto en el 2000
como en 2018, López Obrador lo está
promoviendo y haciendo con más agudeza
y cinismo. Lo mismo deja sin
medicamentos a los niños que padecen
cáncer que cierra las escuelas de Tiempo
Completo o permite que el responsable de
la muerte de 40 migrantes en Ciudad
Juárez, Francisco Garduño no solamente
esté libre, sino que siga siendo un
funcionario público con una altísima
responsabilidad. 

¿Dónde quedó la cero impunidad?
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.- México se convirtió en una piñata
electoral en el proceso comicial de Estados
Unidos. Todos le tiran y todos le dan porque
hay mucho material de fondo para ello
proporcionado por el propio presidente López
Obrador. El gobernador de Florida, Ron
DeSantis afirmó que el mandatario mexicano
“tiene un desastre en sus manos”; Dan
Crenshaw, congresista, pidió autorizar el uso
de militares estadounidenses contra los
cárteles de las drogas en México; y William
Barr, exfiscal de EU, dijo México se escuda en
la autonomía para no frenar a los cárteles del
narcotráfico. Según los norteamericanos, el
titular del Ejecutivo no ha hecho nada para
combatir el consumo y la producción de
estupefacientes en el país y dejará una
herencia fatal en la materia a su sucesor(a).

También se han expresado tonterías como
las dichas por el senador republicano John
Kennedy: “Sin el pueblo de Estados Unidos,
México, hablando figurativamente, estaría
comiendo comida para gatos de una lata y
viviendo en una carpa en un traspatio”.
Además, promovió una iniciativa para enviar
a las fuerzas armadas de Estados Unidos a
combatir a los cárteles mexicanos. Las
respuestas del gobierno mexicano no se
hicieron esperar, pero solo se ponen al nivel
del extraviado republicano. Ni siquiera se
merecería una respuesta a tantas tonterías.
El problema de fondo es la existencia de
mucha materia prima para los ataques de
Estados Unidos a México, derivados de las
políticas del actual gobierno.

Al responder a las críticas contra su política
antimigratoria proferidas por el presidente
López Obrador, el gobernador de Florida, Ron
DeSanti, señaló: “Tienes al presidente
mexicano (AMLO) que está criticando a
Florida por promulgar leyes contra la
migración ilegal, él tiene un desastre en sus
manos, tiene cárteles que están totalmente
fuera de control, que gobiernan su país”.
DeSantis acusó: el gobierno de México
permite el paso de millones de migrantes
para que se dirijan a Estados Unidos.

El 8 de mayo pasado, el presidente López
Obrador criticó las medidas contra los
migrantes por parte de los gobernadores de
Texas, Greg Abbot, y el de Florida, Ron
DeSantis, a quienes acusó de “politiquería”.
Sobre DeSantis aseguró; “ahora está tomando
medidas represivas, inhumanas en contra de
los migrantes en Florida porque quiere ser
candidato”. En su respuesta, el gobernador
de Florida culpó a los cárteles de México por
el trasiego de fentanilo a EU y aseveró
“necesitan rendir cuentas (…) No podemos
simplemente permitir que nuestra gente
muera”.

La fallida política de “abrazos, no balazos”
hacia el crimen organizado potencia la
impunidad de los cárteles de la droga y no
frena la violencia. A la fecha suman más de

150 mil los homicidios dolosos en este
sexenio, más del total de los cometidos
durante todo el gobierno de Enrique Peña
Nieto y supera con creces los ejecutados en la
gestión de Felipe Calderón. Lo peor, las redes
de corrupción gubernamental -en la que
están involucrados no sólo gobernadores,
presidentes municipales y líderes de Morena-
siguen protegiendo a los carteles de la droga,
a cambio de dinero y apoyo operativo en los
comicios locales; se ha incrementado la
producción y el tráfico de drogas, incluyendo
el letal fentanilo, matando a más de 100 mil
estadounidenses al año; la erradicación de
cultivos ha disminuido a mínimos históricos;
y crece el consumo nacional de drogas.

Esos hechos están confirmados en el
Informe sobre la Estrategia Internacional
para el Control de Drogas (INCSR) del 2023,
presentado anualmente por el Departamento
de Estado de Estados Unidos, publicado el
pasado mes de marzo. De acuerdo a ese
reporte, la demanda y la adicción a la
metanfetamina y las drogas sintéticas va en
aumento, así como los fallecimientos por
estas causas. López Obrador se ha llenado la
boca negando se produzca fentanilo en
México pero, los propios reportes de sus
fuerzas armadas lo desmienten, así como los
datos recopilados por las autoridades
estadounidenses. Culpa, como es su
costumbre, en este caso de la violencia al
mercado de consumidores de Estados Unidos
y a la libertad existente en ese país para
comprar armas. Sin embargo, oculta los datos
de su fracaso en México: el aumento del
consumo de drogas en este sexenio; y la
irrefrenable violencia resentida todos los días
en el territorio nacional. Además, ha
obstaculizado la realización de la encuesta de
la Comisión Nacional contra la Adicciones
(CONADIC), en donde precisan la dimensión
del problema. Es así, bajo diferentes criterios,
crece la afirmación: el gobierno
prácticamente no ha hecho nada en materia
de política contra las drogas.

El Cártel de Sinaloa controla gobiernos
enteros, como el de Sinaloa. Rubén Rocha
Moya, actual gobernador y amigo de AMLO,
ganó las elecciones de 2021 gracias al apoyo
de “El Mayo” Zambada, quien encabeza otra
facción de esa organización criminal. Los
hijos de “El Chapo” también se reunieron con
los operadores políticos del entonces
candidato de Morena, con quienes pactaron
el apoyo de la organización criminal a los
candidatos morenistas el día de la elección.
También en la capital de la República,
gobernada por la “corcholata” favorita,
Claudia Sheinbaum, “Los Chapitos” tienen un
puesto de avanzada, donde se produce
fentanilo. Asimismo, tienen bases en Coahuila
y Chihuahua, y utilizan la corrupción y el
pago de sobornos a autoridades para
mantener la seguridad de sus operaciones y

liderazgo.
El imperio de “Los Chapitos” florece: ¿Quién

los protege? ¿Por qué le preocupa tanto al
presidente lo que averiguó la DEA durante la
infiltración a esta organización criminal?
¿Dónde y porqué tantos temores para
permitir se ayude en el combate a estos
grupos? En realidad no ha comprendido nada
de la lección dejada durante el juicio contra
García Luna. De no ser así, miembros de su
actual gobierno podrían estar en el banquillo
de los acusados en cortes de Estados Unidos.

TEMAS INTOCABLES
La utilización de los migrantes ha caído a su

peor nivel. Están en el centro de las
posiciones sobre la reelección de Biden y la
supervivencia de la 4T; son pieza clave en las
relaciones de México con Estados Unidos;
tienen bajo su cargo y encargo eliminar a una
de las corcholatas presidenciales; son la
imagen de los engaños, mentiras y otras
lindezas en torno a su estancia en suelo
mexicano; ahora también forman parte de la
politiquería al llamarlos a no votar por
determinados políticos. El nombre surgió:
John Kennedy. Para el Ejecutivo mexicano la
referencia cita a sus enemigos y a la expresión
del senador perteneciente a la tercera
dinastía de ese apellido “si no fuera por los
EU, los mexicanos estarían comiendo comida
para gatos de una lata”. Le faltó: “y viviendo
en una carpa en un traspatio”.

A su enojo se sumó el del embajador de
México en EU, Esteban Moctezuma, éste
aclaró “es mejor utilizar el cerebro en vez de
las entrañas”, por lo tanto el texto de la carta
enviada resultó un recordatorio de los 33
millones de turistas americanos al año, los
800 mil millones de dólares de comercio y de
la presencia en México de dos millones de
ciudadanos de ese país, Hizo clara referencia
al trato con la entidad representada por
Kennedy: Durante 2022 el estado
estadounidense de Luisiana le vendió a
México mercancías y servicios por 40 mil
millones y en contra, México vendió 25 mil
millones. El superávit es de 15 mil millones y
70 mil familias dependen de ella. “No creo
que la ente de Luisiana se sienta representada
en las palabras vulgares y racistas que usted
empleó”, puntualizó Moctezuma.

Sin embargo, en la visión de quienes no
conforman el círculo cuatrotero el llamado a
los mexicanos avecindados en EU a no votar
es intervención. “no voten por personas con
esta mentalidad, muy prepotentes, muy
ofensivos, muy majaderos. No es para que
nos ninguneen y nos quedemos con los
brazos cruzados, somos muchos y seremos
más”, expresó López Obrador. Por su parte, el
titular de la SRE, Marcelo Ebrard tachó al
legislador norteamericano de ignorante y
persona non grata, recordando México es el
país en donde más se trabaja para frenar el
tráfico de fentanilo. Obviamente los
migrantes formaron parte de la mañanera del
viernes y, el “carnal” Marcelo hizo referencia
a los cambios en el Titulo 42, texto respaldado
en la pandemia para evitar la entrada de
migrantes. “El flujo de migrantes en la
frontera norte de México “va bajando y en
Ciudad Juárez y Matamoros continúan los
grupos de migrantes en las mismas
cantidades con aproximadamente 10 mil y

5,500 respectivamente. Si lo dicho es
alarmante, están los mil expulsados
diariamente y no se habla de los reportes en
otro de las más importantes puntos de
tránsito: Tijuana.

Está claramente visto: tocar o cuestionar
sobre los temas importantes molestan
profundamente al primer mandatario. No fue
sólo el asunto de los migrantes y la referencia
de Kennedy la causa del enojo sino el abordar
el tema de la seguridad de las madres
buscadoras y el asesinato de una de ellas en
Celaya: “Este es un gobierno humanista, no
es conservador, autoritario, es un gobierno
que protege los derechos humanos. Todos los
días estamos trabajando pero son tiempos de
canallas y de zopilotes. Como nunca se está
informando de las investigaciones en la
sección de Cero Impunidad, pero es
importante que la gente sepa que hay una
campaña en contra de nosotros y se meten
en todo, hasta en estos temas que significan
dolor”.

Las campañas de ataques visibles están en
el templete mañanero y son en contra de la
SCJN, sus ministros, los periodistas, los
jueces, algunos representantes de la
oposición, los panistas, los aspiracionistas, la
clase media, los empresarios no afines, etc..
A el se le pregunta y habrá de hacer hincapié
¿dónde actúa o trabaja o reporta la Cero
Impunidad”. Hasta ahora la protección a los
delincuentes, inclusive los de cuello blanco
está a la orden del día.

DE LOS PASILLOS
Siguen los embates de la 4T contra el Poder

Judicial. El coordinador de Morena en la
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco,
aseguró estar trabajando en promover una
consulta popular para dejar en manos del
pueblo la decisión de reformar el Poder
Judicial. La base de esta promoción tendrá
como objetivo que los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)
sean elegidos en una votación…

Las consultas populares son otra arma
utilizada por el gobierno actual. La 4T las
impone y son algunas no solamente burdas
sino absurdas e incomprensibles. La hecha
para determinar si se concluía o desparecía el
NAIM, el aeropuerto de Texcoco, se realizó con
la más radical feligresía amlovista. Sabido
es,la gran mayoría de votantes no habían
viajado en avión, ni conocían la terminal
aérea y mucho menos tenían conocimiento
del volúmen económico desperdiciado con
este cierre. Según Carlos Urzúa, primer
secretario de Hacienda del gabinete del
presidente López Obrador, al ser consultado
no respaldo esa propuesta.

Tampoco lo hizo el ex secretario de
Comunicaciones y Transportes, pero pesó
más el objetivo de borra cualquier obra en la
cual se mencionara a EPN de manea favorable
y el respaldo de Riobó, a quien le fue negada
cualquier participación en esa obra. Para
llegar a la SCJN se requiere contar con una
trayectoria como la de la ministra presidente
Lucía Piña o, una imposición presidencial
teniendo como cuate a la cabeza, en ese caso
la de Arturo Zaldivar, para elevar a ese nivel
a quien piratea su tesis o a la cónyuge del
constructor favorito durante 10 años.
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Infobae 
Dos retratos de Rembrandt, que

nunca antes se habían exhibido e
incluso eran desconocidos para
los investigadores de antiguos
maestros, fueron hallados en la
colección de una familia de Reino
Unido cuando especialistas de la
casa de subastas Christie’s
realizaban una valoración de
rutina. “No estaba al tanto de lo
que iba a ver”, dijo Henry Pettifer,
vicepresidente internacional de
pinturas de maestros antiguos de
la casa de subastas, cuando
encontró los retratos de
Rembrandt en una colección
privada de una familia de Países
Bajos, tras ser convocado para
una valoración de rutina.

El especialista calificó de
“extraordinario” que esas piezas
estuviesen ausentes de los
estudios de obra del maestro
holandés del siglo XVII, de
acuerdo a lo citado por el
periódico Financial Times. Los
retratos, que datan de 1635,
saldrán a la venta por Christie’s
en Londres, el 6 de julio, luego de
exhibirse en Nueva York y
Ámsterdam, con un valor
estimado por las dos piezas entre
6 y 10 millones de dólares.

Generaciones atrás, la familia,
cuya identidad no fue revelada
por Christie’s, compró el par de

pinturas al óleo a pequeña escala
en 1824, en una subasta de la
misma casa. Después de analizar
los retratos y realizar una
investigación que mostró una
línea de procedencia
“prácticamente ininterrumpida”
que se remonta a los modelos que
encargaron a Rembrandt,
Christie’s consideró que las
pinturas eran el artículo genuino.

La rematadora envió las
imágenes para su análisis a

expertos del Rijksmuseum de
Ámsterdam, un centro global de
becas de Rembrandt, que
coincidió con el diagnóstico y
adjudicó las pinturas al pintor
holandés. Los retratos
representan a Jan Willemsz van
der Pluym y su esposa Jaapgen
Carels, una pareja con conexiones
familiares con el artista.

Van der Pluym, quien hizo su
fortuna gracias a la plomería, fue
una figura prominente en Leiden.

Su hijo Dominicus se casó con la
hija del tío de Rembrandt. Y el
año en que se pintaron los
retratos, compraron un jardín
junto al de la madre de
Rembrandt.

El récord de subasta de
Rembrandt se estableció en 2009,
cuando el retrato Hombre con los
brazos en jarras se vendió por
20,2 millones de libras esterlinas
en Christie’s, en el marco de un
mercado, el relativo a las subastas

de maestros antiguos, que está en
baja en relación a
contemporáneos, ya que en el
último año para la casa las
pinturas de antiguos maestros
representaron sólo el 7%. “El
desafío es ofrecer pinturas
realmente geniales que, en virtud
de nuestra categoría, son muy
escasas ahora... El mercado es
selectivo, pero es muy fuerte para
el material correcto”, sostuvo
Pettifer.

Hallazgo histórico: encuentran dos
Rembrandt desconocidos y serán subastados



Infobae 
El universo en un trazo, una

muestra que reúne óleos, acrílicos
y serigrafías del expresionista
argentino Jorge Ludueña, se
exhibirá desde el 18 de mayo
hasta el 14 de junio en la galería
Roldán, justo diez años después
de la retrospectiva del artista que
tuvo lugar en el Museo Sívori.

“Los borrachos”, “La pipa de
Adán”, “Tanguería”, las diferentes
naturalezas muertas (“El
almuerzo”, “Bodegones”) y las
diferentes Meninas, son algunas
de las obras que se podrán
apreciar del multipremiado
artista, durante parte de mayo y
junio.

“Sus meninas e infantas,
retratos ecuestres, bodegones y
guapos toreros dan ganas de
tocarlos. La expresión está
intacta: la mirada –la emoción–
es vívida. Sus flores tienen
aromas, las manzanas son
jugosas. Ese mundo es dulce y
carnoso. Tiene picardía. Como se
dice en teatro, tiene duende”,

señala la periodista y crítica de
arte María Paula Zacharías en el
texto curatorial.

Gran parte de los cuadros están
pintados en acrílico y óleo, sobre
tela y corpóreo de madera,
técnica que Ludueña incorporó a
través de cursos en la
Universidad de Pasadena, Estados
Unidos. En ese ámbito aprendió
cómo se maneja el acrílico en
profundidad y la preservación de
la obra, lo que permite que la
misma pueda mantenerse intacta
por 400 años, agrega la
información.

En los últimos trabajos, que
pueden apreciarse en esta
muestra, utiliza corpóreos de
madera en sus obras, saliéndose
de lo bidimensional, e invitando
al espectador a introducirse en la
propia imagen.

A 10 años de su última
exposición, en 2013, en el Museo
Sívori, esta nueva exhibición
busca, según su esposa y
compañera durante los últimos
30 años, Onés Ludueña,
“preservar el legado de uno de los

artistas más influyentes y
premiados de la Argentina”.

Todas las obras que se exponen
corresponden a la última etapa de
su vida -en su gran mayoría-
constituyen un conjunto de obras
en las que venía trabajando al
momento de su muerte, cuando
volvió a radicarse en Argentina.

Jorge Ludueña había nacido en
Buenos Aires en 1927, fue
inicialmente autodidacta y más
tarde estudió pintura con el
maestro Demetrio Urruchúa.
También se recibió de kinesiólogo
y estudió algunos años
arquitectura, lo que le aportó una
mirada estudiosa y precisa a su
obra. Tras obtener importantes
reconocimientos y haber
realizado exposiciones en
diferentes lugares del país, se
radicó en 1974 en Madrid.

En 1999, después de muchos
años de prolífica producción y
reconocimientos en Europa,
decidió volver a la Argentina,
donde asentaría su taller
principal, pero falleció de manera
inesperada en el aeropuerto de

Ezeiza.
Su obra, expuesta en las

principales galerías del mundo,
forma parte de las colecciones de
los museos del Fondo Nacional de
las Artes (Argentina), Municipal
de Buenos Aires, Argentina; De
Arte Moderno de Nueva York
(EEUU); De la Asociación
Vanviteli, Nápoles, Italia; De Arte

Contemporáneo, Madrid, España;
De Arte Moderno Ricci Oddi,
Italia; Del Dibujo, Castillo de
Larres, Sabinánigo; museos
Rallye, Uruguay, Chile e Israel, y
de las pinacotecas De la Obra
Cultural de la Caja de Ahorros y
Monte de Piedad de Madrid, de
Córdoba, de Guadalajara y de
Extremadura, España.
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Una muestra rescata el universo
pícaro de Jorge Ludueña
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Infobae
Avatar: el camino del agua

(Avatar: The Way of Water) es el
título que llevó la nueva película
de James Cameron (Titanic) para
la enorme franquicia
cinematográfica que debutó en
cines por el año 2009. Sam
Worthington y Zoe Saldaña
retomaron sus protagónicos más
de una década después para dar
vida a este mundo fantástico que
mezcla los géneros de ciencia
ficción y drama bélico.

Tras su exitoso paso por salas en
2022, finalmente la secuela
llegará a todos los hogares a nivel
mundial. Este lunes, Disney+
confirmó que lanzará el film en su
catálogo el 7 de junio de 2023. Su
estreno en pantalla grande tuvo
lugar en diciembre del año
pasado y se convirtió en uno de
los más enormes de la
temporada.

La taquilla de la segunda
entrega se posiciona por encima
de los 2,3 mil millones de dólares,
una cifra que únicamente está
ubicada por debajo de Avengers:
Endgame (2,7 mil millones) y
Avatar (2,9 mil millones). Aunque
no pudo vencer a su antecesora ni
a la película más grande del
Universo cinematográfico de
Marvel, estuvo muy cerca de
lograrlo durante su permanencia

“Avatar: el
camino del

agua” ya tiene
fecha de estreno

en streaming
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en la cartelera.
UNA CONTINUACIÓN A LA
ALTURA DE LA ORIGINAL

En Avatar: el camino del agua, el
público se reencontró con Jake
Sully (Sam Worthington), un ex
humano, y Neytiri (Zoe Saldaña),
una nativa na’vi. Han pasado 10
años desde el devastador
conflicto entre la humanidad y

este pueblo alienígena, pero eso
no detendrá a los hombres que
aún intentan penetrar en este
ecosistema debido a pretensiones
económicas.

Los protagonistas han formado
una familia ahora en Pandora y se
viven días de paz, pero no tardará
mucho en aparecer una nueva
amenaza: el regreso del coronel

Miles Quaritch, quien murió en el
film original y cuya memoria ha
sido resguardada por el ejército
de los humanos. Él volverá en la
forma de un avatar na’vi y busca
asesinar a Sully

Además de Worthington y
Saldaña, el elenco está
conformado por Sigourney
Weaver, Michelle Rodríguez, Kate

Winslet, Stephen Lang, Giovanni
Ribisi, Joel David Moore, C. C. H.
Pounder y Laz Alonso. La
filmación se llevó a cabo bajo la
dirección de James Cameron,
visionario cineasta que recurrió a
los más recientes avances de la

tecnología para poner a prueba a
sus actores y plasmar el escenario
fantástico donde transcurre la
historia.

Avatar: el camino del agua
llegará el 7 de junio al catálogo de
Disney+.
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Infobae 
A finales del año 2018,

Instagram añadió una función
llamada “Mejores amigos” que
permitía compartir historias
dirigidas a un grupo selecto;
ahora, esta opción se amplía a las
publicaciones (fotos y videos).

El experto en ingeniería,
Alessandro Paluzzi, compartió
una vista previa de la nueva
función de privacidad al
momento de crear una
publicación en sus perfiles.

Los usuarios tendrán una
opción nueva llamada
“Audiencia” desde la cual se
podrá elegir la categoría “Mejores
amigos” o “Todos”.

En adelante, todas las
modificaciones que se hagan a
mejores amigos se verán
reflejadas en las publicaciones, es
decir, si un usuario es eliminado
de esa lista ya no podrá ver los
post exclusivos.

De igual manera, si se añade a
una persona más, esta podrá ver
el contenido que antes no estaba
disponible para ella.

Esta función aún no ha sido
lanzada públicamente pues
siguen en fase de prueba, por lo
que su inclusión en los perfiles de
los usuarios podría tardar varias
semanas.

Te puede interesar: Esta es la
inteligencia artificial que usará
Meta para Instagram y Facebook

La selección de los mejores
amigos como la audiencia
específica de un contenido
publicado en un perfil es muy

parecida a la que pueden tener los
creadores de contenido que
tienen activa la función
Suscribirse.

La idea detrás de esta función es
que estas personas puedan recibir
el apoyo económico por parte de
sus seguidores más fieles a
cambio de acceso a historias,
transmisiones en vivo, reels,
publicaciones, chats grupales
para suscriptores, insignias de
color morado con forma de
corona en comentarios o
mensajes directos, además de
recibir mensajes personalizados.

Según Instagram, cada usuario
podrá tener una vista previa de
hasta tres publicaciones como
una muestra del contenido
exclusivo producido por los
creadores.

Si bien es cierto que existiría
una gran diferencia entre ambas

funciones debido a que la
suscripción implica un pago, algo
que no ocurriría en la sección de
Mejores amigos, sí se tendría una
similitud en cuanto al acceso a
contenido exclusivo dentro de la
red social.

La función de suscripción para
los creadores de contenido en
Instagram aún sigue siendo
únicamente para un conjunto
reducido de ellos en la red social,
aunque cualquier persona dentro
de la plataforma puede
suscribirse a cambio de los
beneficios nombrados
previamente.

Para saber si un creador tiene
habilitada esta función, solo se
debe visitar su perfil y comprobar
si aparece el botón “Suscribirse”
debajo de su descripción. Al
pulsarlo, aparecerá una ventana
emergente en la que se explicarán

los alcances de los beneficios y se
incluirá un botón para iniciar el
proceso de registro del pago
mensual.

Cada creador de contenido
puede establecer el precio que
desee para sus suscripciones, que

pueden variar entre 0.99 dólares
hasta los 99.99 dólares,
dependiendo de la calidad del
contenido que ofrecen según su
apreciación. Estas publicaciones
también deberán cumplir con las
políticas de uso de la aplicación.

Instagram: la nueva forma de seleccionar quién
ve mis publicaciones, así sean seguidores
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DURANGO, DGO. La Casa Naranja de Movimiento
Ciudadano abrió sus puertas para
llevar a cabo un foro muy

enriquecedor sobre la libertad de
expresión y los derechos
humanos en el periodismo,
convocado a través de la
Secretaría de Derechos Humanos
e Inclusión Social en coordinación
con el departamento de
Comunicación Social del
Movimiento de la Alegría.

Un informe presentado por la
Sociedad Interamericana de
Prensa (SIP) ha colocado a México
como el país con mayor número
de asesinatos de periodistas.

México actualmente se
encuentra entre los 42 países
donde es “difícil” ejercer el
periodismo, de ahí la importancia

de crear foros de participación
para escuchar y juntos luchar por
un periodismo libre y respetuoso
de los derechos humanos.

Fue un espacio de diálogo
abierto y participativo con
periodistas de la radio, televisión,
periódico y redes sociales, en el
cual Paty Flores agradeció la
participación de los periodistas y
reconoció la importancia de su
labor al ser el enlace activo con
los ciudadanos a través de sus
canales de comunicación.

Por su parte, Ezequiel García,
secretario de Derechos Humanos
de Movimiento Ciudadano en
Durango, habló de la trayectoria
de los ponentes que
interactuaron con los medios de
comunicación que se dieron cita
y atentos escucharon las
trayectorias y retos a los que se
han enfrentado a lo largo de su
experiencia como periodistas,
tanto Liliana Ortiz como
presidenta nacional de AMMPE y
Pilar Aguilar, quien cuenta con
una trayectoria de más de 40
años como reportero.

Enriqueciendo la actividad,
participó también como ponente
María Eugenia Campos Zavala, es
especialista en Derechos
Humanos por la Universidad
Castilla la Mancha y la Comisión
Nacional de los Derechos
Humanos. Es mediadora
internacional certificada por el
Instituto Internacional de
Mediación y Solución de
Conflictos de Washington DC en
conjunto con la Universidad
Erasmus de Rotterdam, Países
Bajos. Ha estudiado diversos
cursos y diplomados en
universidades nacionales y
extranjeras sobre temas como:
Bioética, Estrategias de Educación
para la Paz, los Derechos
Humanos y la Justicia, Violencia
contra las mujeres, Ética en la
enseñanza del derecho, entre
otros.

Cerrando con la actividad, el
coordinador estatal de
Movimiento Ciudadano en
Durango, Martín Vivanco Lira
agradeció y reconoció la
participación de cada uno de los
ponentes; a la vez que debatió
sobre el interés en común de
poder trabajar juntos por un
periodismo libre y respetuoso de
los derechos humanos para todas
y todos.
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Juntos por un periodismo libre y
respetuoso de los derechos humanos: MC
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